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□ 浦崎みゆき 議員

１．高齢者へのスマホ教室について 【 町長 】

（１）本町の高齢人口の推移を伺う。

（２）中央公民館で行われている「はじめてのスマホ教室」の申し込み状況と年齢層

はどうなっているか。

（３）高齢者が南風原町の公式ラインを受け取ったり、行政手続きや災害情報をより

迅速に知ることができるように「スマホ教室」を希望する自治会公民館で行う事が出

来ないか。

２．災害対策について 【 町長 】

（１）避難所における備蓄品の種類と充足率を伺う。

（２）災害対策本部や避難所運営への女性参画はどうなっているか。

（３）本町に高齢者、障がい者、妊婦などを対象とする福祉避難所や指定施設はある

か。
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（浦崎みゆき議員 一般質問）

（４）災害時における企業や団体などの協定の状況を伺う。

（５）本町にドローンの導入の見解と東部消防にあるドローンは町の要請に活用でき

るか。

３．生理の貧困への支援について 【 町長 】

（１）本町の小中学校への生理用品の配布の状況はどのようになっているか。

（２）今後の生理用品に対する本町の取り組みを伺う。

（３）民間企業と連携して多目的トイレや女子トイレの個室などに生理用ナプキンを

無料提供するシステム「OiTr」（オイテル）を本町の公共施設への導入の見解を伺う。

４．選挙の投票がしやすい環境を 【 選挙管理委員長 】

（１）本町の直近の投票率を伺う。

（２）障がい者や高齢者の投票を手助けする「投票支援カード」は、イラストや文字

を指などで困っていることを伝える「コミニケーションボード」である。本町への導

入の見解を伺う。



-3-

□ 照屋仁士 議員

１．町管理施設の充実を 【 町長・教育長 】

（１）南風原町の管理する公園について、維持管理はもちろん、より充実させてほし

いとの声がある。具体的な展望を示せ。

（２）公園長寿命化など、補助事業等の有利な財源を活用を後押ししたい。黄金森公

園、宮城公園、花水緑の大回廊公園、本部公園、神里ふれあい公園、それぞれに課題

も要望もたくさんある。それぞれにどのような認識か。

（３）南風原町の管理する道路、また町内を通る県道、国道についてしっかり整備し

てほしい。どのように取組むか。

（４）南風原町の管理する公共施設や学校なども同様に充実が望まれる。どう取組む

か。

（５）町民体育館の建設は何度も見送られてきた。町民それぞれに求める優先順位が

ある。あらためてその必要性をしっかり示してほしいがどうか。

２．南風原町行政、働き方と見せ方の改善を 【 町長 】

（１）今年度３月議会の条例改正で、職員定数が219人から250人へと大幅に引き上げ

られた。またDX班の設置など、今後も機構改革も検討されているがどのように進める

か。

（２）定年延長や会計年度任用職員など、あらたな制度も定着してきた。あらためて

職員それぞれの働き方や業務の見直し、業務分掌の適正化に取組むべきではないか。

（３）町民のみなさんへの理解と共感が不可欠である。サービスの向上をどう実感し

てもらうか。
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□ 當眞嗣春 議員

１．安保３文書と自衛隊員募集について 【 町長 】

（１）2021年２月、防衛・総務両省の各課長名で各自治体に対して、自衛隊募集対象

者の住民基本台帳の一部の写しをもとめる通知を出しているが、その内容と本町の対

応について答弁を求めます。

（２）今年２月に防衛省が全国の自治体に通知した「自衛官募集等の推進について（依

頼）」その内容と本町の対応について答弁を求めます。

（３）この間、国の機関による本町住民基本台帳の閲覧の有無とその経過を時系列で

報告願いたい。

（４）住民基本台帳法は2006年の改正に伴い、個人情報の保護に留意して、記載の情

報を原則非公開としています。一方、同11条で国の閲覧請求を定めています。ただし、

閲覧については自治体が公用・公益性が高いと認めた場合に限るとされています。本

町は自衛隊の公益性をどう評価しているのか答弁を求めます。

（５）自治体による自衛隊への適齢者名簿の提供が、安保３文書に基づく軍事力の拡

大を遂行するための「地方公共団体との連携強化」の一環であると解するが、町長の

見解を伺う。

（６）自治体による名簿提供は、一連の事務手続きが戦前・戦中の徴兵制ともにてい

る。自治体を「戦場への窓口」にさせないために、自衛隊法97条１項「自衛官募集に

関する事務の一部を行う」とする内容に行き過ぎた対応がないか、常に監視していく

ことが重要だと考えるが、町長の見解を問う。
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（當眞嗣春議員 一般質問）

２．台風６号被害支援について 【 町長 】

（１）本町の被害状況について、生活、農業、商工、教育、福祉、公園施設等の被害

状況と被害額（推計）を伺います。

（２）被害支援について、国、県、町独自の支援策を伺う。

①災害救助法による住宅修繕支援の申請状況を伺う。

②農家、畜産等の国、県、町独自の支援策を伺う。

（３）国道、県道、町道、公共施設、公園等倒木、カーブミラーの修復（完了、未着

手）の復旧状況を伺う。

（４）停電地域に対する町独自の施策・支援策（携帯電話充電支援等）について伺う。

３．道路整備事業について 【 町長 】

（１）町道86号線（津嘉山西線）の進捗状況について伺う。
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□ 大城雅史 議員

１．拝所の標柱について 【 教育長 】

（１）津嘉山の東の御嶽があるが、標柱の文字が消えかけており新しく立て替えては

どうか。

（２）本町において各拝所があると思うが、老朽化に伴い拝所の崩れ、階段の亀裂等

がある。各自治会において予算工面も厳しい事から補助金等を活用し、全体的の建て

替え又は修繕・改修は出来ないか。

２．津嘉山小学校の小火について 【 教育長 】

（１）津嘉山小学校の玄関口にて、小火があったと聞いている。当時の状況を問う。

（２）週末及び夜間の警備体制の現状を問う。

（３）今後の警備、防犯体制について問う。

３. 町道８号線のガードパイプについて 【 町長 】

（１）町道８号線のガードパイプが腐食し、外れている危険な箇所がある。通学路で

もあり、早急に対処出来ないか。

（２）安全・安心の為に、本町のガードパイプ、ガードレールの一斉点検を行っては

どうか。
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□ 知念富信 議員

１．黄金森公園整備を問う 【 町長・教育長 】

（１）黄金森公園に展望台を設置し、斜面を町花、季節の花壇等に整備して、観光名

所として運用できないか。

（２）公園の散策道路に台風の影響で２～３ヶ所倒木がある。対策できないか。

（３）陸上競技場内のトレーニング室、その他の施設で雨漏りがあり利用できない状

態になっている。対策を問う。

（４）陸上競技場の冷水機は故障で放置されている。取り替えてほしいと要望がある、

対応できないか。

２．地方再犯防止推進計画を問う 【 町長 】

（１）地方再犯防止推進計画を策定する考えはないか。

（２）協力雇用主で保護観察所の研修を受講した建設業者は入札参加資格で加点があ

る。町による評価点の加点はできないか。

３．兼城区の急坂にスベリ止め舗装を 【 町長 】

（１）兼城区の相互団地へ通じる町道47号線は急坂でコンクリート施工されているが、

コンクリート面が劣化により削られ、軽自動車等がスリップして通行出来ないと苦情

が多い。スベリ止め舗装できないか。
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□ 伊佐園恵 議員

１．女性支援について 【 町長 】

（１）子宮がん乳がん検診割引ができる病院を、これからも更に拡充していってほし

いがどうか伺う。

（２）女性が月経に関するフェムテックを試せる助成（割引）をしてほしいがどうか

伺う。

２．学校環境整備について 【 町長 】

（１）学校の敷地内で倒木の恐れがないかの点検は、町は行っているか伺う。

３．陸上競技場について 【 町長・教育長 】

（１）雨が続くと、トレーニング室、高電圧室等で雨漏りが以前からあると聞いてい

る。また８月の台風時には、受付前（室内）等で、地面から水がふきでていたと聞い

たが、修理、点検は適切か。

（２）障がい者駐車場の表示が見ずらい、修繕してほしいがどうか伺う。

（３）100ｍスタート地点以外で、ポリウレタンの張替えが、決まっている箇所があ

るか伺う。

４．超高齢化社会について 【 町長 】

（１）交通弱者に対し、新しい対応は予定されているか伺う。

５．南風原の魅力について 【 町長・教育長 】

（１）国道507号線は、有名な漫画キャラクターの愛称があるのを知っているか伺う。

（２）グランパスの開幕試合の選手入場や、イベントで琉球絣のコラボ発信し、紹介

してもらいマスコミに取り上げてもらってはどうか伺う。
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□ 大城勇太 議員

１．こども誰でも通園制度について 【 町長 】

（１）本町でもこども誰でも通園制度を検討しているか。

（２）こども誰でも通園制度に向けて、各園で受け入れは可能か。

（３）保育士の確保や、配置基準の改正も必要ではないか。

２．本町の道路整備について 【 町長 】

（１）津嘉山北区画整理地内の本部公園線歩道の整備の進捗状況と、今後の整備予定

を伺う。

（２）道路整備工事をする際に、歩道等への流水があり危険である。その対策と今後

の道路整備について伺う。

①クニンドー横507号バイパス付近。

②津嘉山公園トンネル裏の駐車場など。

３．台風６号による本町の農作物の被害状況と、被害における今後の支援策について

【 町長 】

（１）本町の農作物についての被害状況を問う。

（２）被害における本町の支援策を伺う。

（３）被害のほとんどがハウスのビニールや、ネットだが、張り替え時に補助できな

いか。

（４）マンゴー農家は全壊も数件ある、物価高騰でパイプハウスでも多額の金額がか

かる。ＪＡの補助と協力提携できないか。
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□ 新垣善之 議員

１．台風６号の災害状況や避難計画・支援策を問う 【 町長 】

（１）町内の被害状況はどうだったか。

（２）農畜産業へ被害に対する支援策はあるか。

（３）町地域防災計画や要支援者避難支援計画、個別支援計画に準じた、避難の連携

・運用の評価を問う。

（４）断水があった場合に、本町と南部水道企業団との連携体制はどうなっているか。

（５）停電が中長期的に起こった場合に、情報を仕入れるためには携帯電話は必須で

ある。避難場所で活用できるモバイル電源機器の購入予定はあるか。

２．安全に通行できる町道の整備を 【 町長 】

（１）町道３号線（宮平学校線）、町道10号線（沖縄自動車道トンネル下）、町道255

号線（那覇空港自動車道側道）は、凹凸箇所があり、安全な通行に支障がある。改善

できないか。

（２）町道16号線の渋滞対策調査検討委託に関して、進捗状況を伺う。

（３）北丘ハイツから町道３号線に接続し、信号待ちする部分に、「おゆずり車線」

の導入ができないか。

（４）本町は幹線道路が多く、近隣市町村から本町を通る通過交通が多い。道路イン

フラ整備、渋滞緩和改良工事の予算確保に向けて、国・県へ要請してほしいがどうか。

３．下水道整備を問う 【 町長 】

（１）与那覇地域の下水道整備率はどうなっているか。

（２）与那覇地区で下水道整備が行われていない箇所がある。整備できないか。
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□ 岡崎晋 議員

１．台風６号に対する対応を問う 【 町長 】

（１）台風６号折り返し時の那覇市・南城市・八重瀬町・与那原町・本町の土砂災害

警戒情報（以下、「警戒情報」という）の発令時間は各々どうだったか。

（２）これらの時間差の理由は何か。

（３）当時、本町は気象台と県の発令を待たずに避難指示を発令して欲しかったが、

どうか。

（４）土砂災害及び地滑り危険個所の面積は本町の何割か。

（５）この危険個所に居住する住民は何世帯で何名か。

（６）この中で特に危険と判断すべき箇所には何世帯で何名が住んでいるか。

（７）避難指示は自治体が独自に区域を特定して発令することができ、それが推奨さ

れているか。

（８）避難指示は町内全域または土砂災害危険個所及び地滑り危険個所を一律に指定

せず、区域を指定して発令できるシステムを構築してもらいたいが、どうか。

（９）地滑りや河川氾濫が起きてきた本町では、警戒情報解除と同時に避難所を閉鎖

せず、柔軟に対応できないか。

（10）各自治会の掲示板や放送設備、防犯灯、公園、その他公共施設の被害は把握で

きたか。これらの被害に対して、どんな対応を取っているか。
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（岡崎晋議員 一般質問）

２.（仮）町民体育館の建設計画を問う 【 町長 】

（１）53億円という数字が独り歩きしている現状をどう考え、今後どうすべきか。ま

た、子育てや福祉に回すべきだという声をどう考えるか。

（２）アンケートとヒアリングでは費用の目安や財源について触れていないが、なぜ

か。

（３）ヒアリング先に区長会がなかったのはなぜか。

（４）計画を報道で知った町民も多く、もっと幅広く町民の意識調査をすべきでない

か。

（５）今後さらに調査研究を進めた結果、計画を見送ることもあり得るか。
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□ 玉城陽平 議員

１.子育て支援施策について問う 【 町長 】

（１）自営業やフリーランスの親、出産に際して退職し出産後に求職して仕事に就こ

うとする親に対しても、育休とみなし下の子が１歳になる月末までの上の子の保育所

の継続利用が可能になる「みなし育休制」について、県内の他市町村でも実施の事例

があり、参考にしながら導入をしていくことを提案したいが、本町の見解を問う。

（２）きょうだい別園状態の親の送迎等の負担軽減について、現在の取り組み状況と

今後の課題を問う。

２.オストメイトへの支援について 【 町長 】

（１）市町村の給付支援は1993年から金額の見直しが行われていないことがほとんど

と聞く。本町の現状はどうか。

（２）昨今の物価上昇に伴いストーマ装具の価格も値上がりしている。給付支援金額

の見直しについて、本町の見解を問う。

３.女性活躍推進施策について問う 【 町長 】

（１）南風原町男女共同参画計画（まじゅんプラン）の方針２.(２)において掲げら

れる、「女性エンパワーメントに対する支援の充実」に関する具体的な取り組みの内

容と今後の課題を問う。

（２）女性活躍施策の住民目線での旗振り役を期待するが、本町の男女共同参画推進

会議委員の役割について問う。
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（玉城陽平議員 一般質問）

（３）女性活躍推進を町民の立場から推し進めるために、社会教育委員が町の社会教

育に対して行うような形で、町内の女性活躍に関する取り組みや団体への指導助言、

町への提言などを継続的に行う役割を男女共同参画推進会議委員の役割の一つとして

追加するか、新たに「女性活躍推進委員」を設置してはどうか。

４.町民活動の活性化について問う 【 町長 】

（１）現在、本町の実施する住民団体の活動への助成や補助はどういったものがある

か。総合計画の協働のまちづくりの目標に掲げる手上げ方式の事業実施団体にはどの

ような団体があるか。

（２）南城市や糸満市のように住民団体の活動実績や参加する年齢層に応じた町民提

案型の事業への助成金を設立することで、今後の組織的な町民活動の活性化と協働の

まちづくりの推進へとつながると考えるが、本町の見解を伺う。

（３）活動を始めたばかりの団体は短期的に活動資金確保が大きく課題となる。立ち

上げの初期段階での住民団体に育成の観点から補助・助成や施設利用料の減免などの

支援をすることで、自立した事業運営ができる団体へとつなげていくことが重要と考

えるが、本町の見解を問う。

（４）町内の様々な活動に対して、町として後援、協賛、協力など、様々な形での活

動への協力があると考えるが、どのような形式を過去に実施したか。その内容と実施

する際に満たすべき条件を問う。

（５）民間非営利団体の活動が活発化することは協働のまちづくりが進んでいくため

の前提条件になると考えるため、後援等の条件を緩和し、積極的に町民の活動を後押

しすることを提案するが、町の見解を問う。
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□ 大城重太 議員

１．自治会の活性化について 【 町長 】

（１）コロナ禍の３年間を経て自治会活動が明らかに低迷しているように感じるが、

町長はどのように考えているか。

（２）自治会アプリを導入したり、可能な範囲からデジタル化するなど、自治会のDX

を進めてほしいがどのように考えているか。

（３）自治会の活性化につながる活動、またDXを進める取り組みに助成金を出して、

自治会のバックアップをしてほしいが可能か。

２．生活道路の安全確保について 【 町長 】

（１）町道29号と町道64号が交わる交差点は通学路にもなっているが、町道64号側は

道幅も狭く、横断する際も不安を感じる。注意喚起を促すような対策はできないか。

（２）照屋十字路の抜け道となっている町道68号を通る車両の速度抑制をする対策は

できないか。

（３）照屋十字路に右折レーンを設けるなど、改善が急務だと考えるが、県に要請を

行うなど町が積極的に取り組むことは可能か。
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□ 大宜見洋文 議員

１．台風６号罹災へ、迅速な対応は出来ているか 【 町長 】

（１）台風６号で罹災した世帯数は。

（２）８月31日の沖縄タイムス１面の罹災証明書交付・申請件数の表から、本町の件

数がかなり少ない印象だが、何故か。

（３）９月２日同じく沖縄タイムス21面に、罹災証明書交付の時期が、自治体間で差

があるとの指摘があるが、本町ではどうか。

（４）自主避難所や、被害の深刻な地域に臨時申請窓口の設置は想定しているか。

（５）県外の被災地に職員を派遣して実務経験を積ませるという対策は考えているか。

２．本町交通基本計画について 【 町長 】

（１）本計画の背景及び目的について、そもそも平日の朝夕が交通渋滞が酷いが、そ

の一番の原因は何か。

（２）７月15日の沖縄タイムスの記事に、国交省が公共交通連携へ久米島も支援する

という記事が出ていた。地域ぐるみの取り組みを促すとの事だが、本町はこれから具

体的にどのような施策を考えているか。

（３）町長が公約に掲げている町民体育館、300台の駐車場も整備されイベントが開

催可能なアリーナが入っている。アリーナを作るとなると、毎月か、毎週大きなイベ

ントを開催しなければ、アリーナ建設と維持に係る費用を賄いきれないと思われる。

その集客が上手くいくとして、そのせいで、町民体育館へのアクセス網は毎回大渋滞

し、生活者の住民の不満も激増するのは予想される。その対策は、この計画に想定さ

れているか。
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（大宜見洋文議員 一般質問）

（４）町民の切実な要望である公共交通の課題だが、町民体育館建設への動きに比べ

て本町の対応や取り組みが遅いのはなぜか。

３．放課後児童クラブについて 【 町長 】

（１）夏休みが明けたが、待機児童数は解消されたか。

４．部活動の地域移行、その後の経過は 【 教育長 】

（１）部活動の地域移行、その後の経過はどうか。

（２）全国でも先進地の、うるま市の取り組みは非常に理に適ったというか、市民と

行政が真摯に取り組んで、創意工夫が見られかなり進んでいる印象である。それに比

べると、本町の取り組みは非常に遅い印象で、前に一般質問でもうるま市の状況は調

査して欲しいと訴えたが、その後参考に出来ているか。

（３）うるま市が導入している体育館利用の際の予約システムを本町でも導入してい

るか。

（４）北九州市の状況をネット検索してみたところ、部活地域移行について、市民、

とりわけ子どもたち（中学生）の意見をしっかり聴く機会を作っている事にとても感

心した。南風原町教育委員会でも、このような取り組みを考えているか。
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（大宜見洋文議員 一般質問）

５．南風原町下水処理施設からの汚泥の有効利用について 【 町長 】

（１）現在、神里の下水処理施設から出る汚泥を処分する為に掛かる費用は年間いく

らか。

（２）近年、研究が進んでいる事、化学肥料の高騰などの要因から、国もその技術を

導入する事に支援している状況は調査しているか。

（３）本町も、下水汚泥肥料として町内慣行栽培農家に提供出来れば、処分代を減ら

せて農家の経費節約にもなるのではないか。

（４）国立研究開発法人農業・食品産業技術総合研究機構(以下「農研機構」という。)

では、「下水汚泥資源の活用促進モデル実証」(令和４年度第２次補正予算)におい

て、委託研究の実施を希望する研究機関等を一般に広く募っているそうだが、取り組

む考えはないか。

６．４パーミル運動について 【 町長 】

（１）４パーミル運動とは、何か。

（２）本町も、持続可能な社会への貢献として、４パーミル運動に取り組めないか。
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□ 西銘多紀子 議員

１．畜産農家支援について 【 町長 】

（１）畜産農家経営支援事業応援金の支払状況はどのようになっているのか。

（２）和牛子牛セリ価格の下落が長引いているが、町として、具体的対策をどう講じ

ていく考えであるか。

（３）和牛子牛セリ価格下落に対し町として、沖縄県や南部市町村会へ要請等を行う

べきと考えるがどうか。

２．がん患者へのウィッグ購入及び下着購入費助成制度の導入を 【 町長 】

（１）がんは南風原町民の死因で最も多い病気とあるが、その対策として具体的な取

り組みは何か。

（２）これまでがん患者へのウィッグ購入及び下着購入費助成制度の導入を検討した

ことはあるか。
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□ 金城憲治 議員

１．本町における台風後の台風ゴミについて 【 町長 】

（１）台風によるゴミ、例えば台風時に飛来してきたトタンやベニヤ板などは、どの

ようにして処分できるのか伺います。

２．本町の防犯、防災対策が充実した安全・安心なまちづくりについて【 町長 】

（１）本町が防犯灯として設置した箇所があるか伺います。

（２）山川集落の子ども達が、通学路として利用している山川集落から山川桃原橋付

近は外灯が無く夜は真っ暗の状態である、防犯灯の設置ができないか伺います。
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□ 石垣大志 議員

１．北丘児童館前交差点に信号機設置を 【 町長 】

（１）町道３号線北丘児童館前の交差点は、信号機が無く、歩行者の横断に支障が出

ている。また北丘小学校及び児童館も近いことから子どもたちの通学や歩行者の安全

を懸念する声がある。信号機設置の要請ができないか。

２．農業振興施策について問う 【 町長 】

（１）台風６号の影響により、本町の農家においても被害が見られた。ビニールハウ

スの剥がれや作物への被害など、様々な影響が出ている。台風被害による農家への支

援策について本町の取り組みはあるか伺う。

（２）被害のあった農家へ種苗購入費用や出荷に必要なダンボール等の梱包資材費の

補助など支援策の検討ができないか。

３．黄金森野球場について問う 【 町長 】

（１）黄金森野球場は中学硬式野球チームの利用は可能か伺う。

（２）中学硬式野球チームの球場利用について近隣市町村の状況を伺いたい。


